

EDITORIAL

Poesía para el mundo

Después de los anuncios, los preparativos, las polémicas y las peleas, al fin ha llegado el día en que la región celebrará el centenario del natalicio de uno de los hijos predilectos de esta tierra, el poeta y Premio Nobel de Literatura, Pablo Neruda. Nacido el 12 de julio de 1904 en Parral. Nefatil Reyes Basualto se fue a los 6 años de edad con su familia a vivir a Temuco por el traslado de trabajo de su padre, un empleado de Ferrocarriles, dejando con ello un legado imborrable y, sobre todo, un sentido de referencia que recién ahora las autoridades y la comunidad están comenzando a valorar.

Este Neruda tuvo muchísimas relación con el Maule de lo que se pueda sostener desde otros lugares. Su familia, de gran arraigo en aquella época en Parral, da cuenta hasta el día de hoy de profundos lazos con la región; el tiempo que el vareuvo durante todo su vida vínculos que hasta ahora parecían pasar desapercibidos con esta zona y que se han hecho ampliamente conocidos gracias al minucioso y riguroso trabajo de investigación histórica que se ha conocido a través de este medio en los últimos meses.

Pablo Neruda puso el nombre de Chile por todo el mundo, y la magnitud y profundidad de su obra permiten avizorar que contrario a lo que pueden plantear algunos agoreros, sus poemas y sentimientos seguirán perteneciendo a la humanidad precisamente por haber tenido aque-

lla capacidad de descubrir y describir lo sencillo y hermoso sin más armas que el don de la palabra. Aunque la región desperdió una oportunidad magnífica para homenajear al Nobel y apropiarse de su figura al retirarse incomprendidamente el nombramiento que se emplazaría en Parral, los festejos de hoy -con Presidente de la República, escritores y poetas incluidos- deben ser el punto de partida y no de término para hacer de la nerudización del Maule un programa efectivo y coherente que vaya más allá de las luces mediáticas

Durante los últimos días los homenajes por el centenario del nacimiento del vale se han multiplicado en los colegios, universidades y centros culturales, hasta alcanzar el punto culmine al mediodía de hoy en la Estación de Ferrocarriles de Parral, donde -seguramente con el desagrado de Temuco y Valparaíso- el país recibirá la potente señal de que Neruda es maullino. Lo que debe quedar, cuando las visitas se marchen y las calles vuelvan a la normalidad, es seguir sintiendo al Premio Nobel como propio, como uno de los hijos predilectos, para que su tolla de porte mundial apunte a la zona en cuestiones tan disímiles como la educación de los niños y jóvenes, el desarrollo de polos de turismo y el reconocimiento internacional de los vinos de la región.

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poesía para el mundo [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)